

Le 20 avril 2006

RÉCIPIENDAIRES DE LA BOURSE D'ÉTUDES TOYOTA-JOUR DE LA TERRE 2006

Le *Programme de bourses d'études Toyota-Jour de la Terre* accorde annuellement 15 bourses d'études de 5 000 \$ à des étudiants à l'échelle du Canada dont l'excellence a été mise à profit aux services de protection de l'environnement en milieu communautaire. Ce programme souligne les efforts des finissants d'un établissement d'enseignement secondaire ou d'un établissement d'enseignement collégial du Québec qui se sont distingués dans le cadre de services communautaires et d'activités parascolaires et bénévoles axées sur l'environnement et qui ont fait preuve d'excellence dans leurs études.

Zoë Barrett-Wood – Flesherton (Ontario)

Zoë est la fondatrice et responsable du club environnemental à son école où elle organise des événements pour favoriser la participation des élèves à des activités écologiques. Après s'être portée volontaire comme aide à l'enseignement, Zoë a contribué à la mise sur pied d'un programme de placement coopératif en tant qu'éducatrice à l'environnement et en offrant aux élèves d'une école primaire un cours sur l'environnement, en menant des études dans des étangs et en élaborant des plans de leçons pour son cours. Elle s'est également occupée à organiser des activités pour des groupes d'élèves et des membres de la collectivité afin de ramasser les déchets dans la ville dans le cadre de diverses campagnes de nettoyage communautaires.

Plutôt que d'envisager le matériel ayant déjà servi comme simple déchet, Zoë envisage plutôt de l'utiliser pour des créations artistiques. Elle partage ses œuvres artisanales aux festivals communautaires et enseigne aux enfants de la région comment réutiliser le matériel, réduire la quantité de déchets et faire preuve de créativité tout à la fois. Ses créations artistiques ont été si populaires que Zoë a créé sa propre entreprise – DHM Design – afin d'assurer la conception, la création et la commercialisation des sacs à main et des accessoires écologiques fabriqués à partir de matériel réutilisé.

Zoë est également membre du club des débats, du club de remplacement en biologie, du club de livres et de la bibliothèque et du chœur de l'école. Elle s'est récemment rendue au Costa Rica à titre de bénévole dans le cadre du projet de conservation des tortues de mer et elle a contribué à mesurer les tortues et à prendre leur poids, à nettoyer les aires de la plage et à patrouiller leur écloserie.

Mark Ouseley – Ottawa (Ontario)

Mark est le président du club environnemental de son école et conseiller écologique du conseil des étudiants. Il est également président du club « Schools for Peace » et du club de science et il est un membre ancien, bailleur de fonds et présentateur pour le « World Affairs Club ». Pour ce club, il a coordonné les efforts de financement de l'école pour le tsunami en Asie et le tremblement de terre au Pakistan. Son talent d'organisateur de campagnes de financement a également été mis à profit dans plusieurs différents domaines; il a coordonné les efforts pour amasser des fonds pour le compte de groupes importants, dont Centraide, la Société canadienne

du cancer et du War Child dans le cadre de sa participation à un comité sur une simulation des Nations Unies.

Les efforts de Mark sur le plan environnemental se distinguent par son désir de mettre ses idées de conservation à profit. Il a été bénévole pendant l'été à la « Caldwell-Carver Conservation Area » – en éliminant des espèces envahissantes, en plantant des arbres indigènes, en nettoyant les sentiers de marche et en assurant le marquage pour l'herbe à puces – tout en mettant à l'épreuve son talent d'étudiant chercheur au département de biologie de l'université Carleton. Il a étudié le rôle possible des espèces indigènes de coléoptères au Canada pour contrôler l'invasion des plants de vigne vivaces *V. rossicum*.

Allyson Parker – Cobourg (Ontario)

Allyson a travaillé et a été bénévole pendant six ans dans des parcs et des sanctuaires d'oiseaux en Ontario avant 2005 au moment où sa grande passion des oiseaux l'a amenée voir les pingouins en Antarctique après s'être intégrée à une équipe d'expédition polaire du Canadian Geographic.

Allyson n'a pas cessé de mettre son expertise des oiseaux à profit grâce à sa contribution de longue date aux observatoires d'oiseaux de Prince Edward Point et de Long Point et à cet endroit à titre de stagiaire en ornithologie. Elle a participé pendant plusieurs années au festival de la faune du parc provincial de Presqu'île en tant qu'interprète de la faune et pour le compte de l'Ontario Bird Breeding Atlas dont le rôle a consisté à recueillir et à consigner des données sur l'accouplement pour de nombreuses espèces rares.

Outre sa passion pour les oiseaux, Allyson s'est concentrée sur de nombreuses causes environnementales dans son milieu scolaire et communautaire. Elle vient de partager ses nouvelles connaissances des questions environnementales acquises en Antarctique en présentant des exposés à d'autres élèves de l'école. Dans son milieu scolaire, Allyson est membre du club environnemental et vient d'occuper le poste de coprésidente. De plus, elle a organisé de nombreuses activités, y compris la cueillette de batteries et de cartouches à jet d'encre, des projets de recyclage, des campagnes de nettoyage des rives au Canada et du projet du Chemin du poisson jaune ainsi qu'une conférence environnementale à l'école.

Jasmeet Sidhu – Brampton (Ontario)

Jasmeet a mis sur pied le club environnemental à son école et un plan d'action environnementale primé qui a servi de modèle à d'autres écoles de la région. Elle a été représentante de son niveau au conseil consultatif des élèves et fondatrice ainsi que présidente du comité de la semaine de la terre et de l'air pur ainsi que du comité de sensibilisation sur les questions environnementales.

Tout en établissant une solide éthique en matière écologique dans sa propre école, Jasmeet s'est investie jusqu'à ce qu'elle ait réussi à faire de même pour l'ensemble de la région. En tant que fondatrice et présidente de l'alliance des jeunes voués à l'environnement de la région de Peel (Peel Environmental Youth Alliance – PEYA), elle a créé un organisme qui chapeaute les clubs environnementaux et les programmes de recyclage dans l'ensemble des 220 écoles de la région de Peel. Ces réalisations sont dignes de mention, car on l'a invitée à prendre la parole à plusieurs foires et conférences et a été membre du panel pour le débat télévisé TVO, VoxTalk, pour discuter des mesures environnementales à adopter et de la question de la sensibilisation des gens.

Renseignements :
Anne O'Hagan
Bureau de la ministre
(416) 325-5809

John Steele
Direction des communications
(416) 314-6666

Also available in English.

www.ene.gov.on.ca